
淇河公园
狗多为患
□

记者 邓叶染

晨报讯

“ 我在淇河
公园游玩时，一只大黄狗
突然向我扑来，虽然躲得
很快，但还是被狗牙擦破
了层皮。 为防万一，我还
是去打了狂犬疫苗 。 ”

7

月
12

日， 新区李女士向
记者反映。

随后，记者来到淇河
公园

107

国道大桥西侧，

附近有四五家租船的，李
女士就是在其中一个租
船的地方被狗咬了。记者
看到，一条黑黄相间的狗
卧在竹排上，时不时对靠
近游船的人发出低沉的
吼声。

据介绍，这条大狗是
其中一个租船的老板养
的。记者问狗不拴好若是
咬到人该怎么办，该老板
说：“ 养条狗看船的，岸上
我还有处小吃摊，得来回
看着点儿。只要不靠近它
就没事儿，这狗一般不咬
人的。 ”就在记者与该老
板交谈时，有一个经过此
处的女孩尖叫着跑开，原
来那条大狗又跳起来准
备咬人了。老板笑着安抚
了那条狗后， 对记者说：

“ 只是吓唬吓唬她， 不会
真咬的。 ”

记者还在附近看到
好几只大狗在转来转去。

据附近居民讲，这些狗都
是在这儿做生意的人养
的，一般都不拴。 正在淇
河公园游玩的市民郭先
生说，前几天一个租船人
养的黑狗没有拴，看到人
就追着咬， 差点咬到人，

真的是很危险。

在采访中，不少市民
表示， 淇河游人很多，这
么多狗在这儿转来转去，

会对游人的安全构成一
定的威胁，如果相关部门
能够管一管就好了。建在
议淇河公园做生意的人
最好不要养狗 ， 如果养
了，一定要拴好，不要让
狗在人群密集的地方随
意乱跑。

□

见习记者 冯丽敏

晨报讯

7

月
10

日
8

时
15

分， 记者拿着户口簿
来到网上申购时所填的申
购地点———淇县朝歌镇一
居委会 ，准备填写《 财政补
贴高效照明产品申购单》并
缴费， 想到用

5.6

元就能买
两只节能灯了，真是高兴！

来到居委会，工作人员
接待了记者。 记者表示自己
是来填写网上申购节能灯
的相关登记表的，工作人员
居然说根本 “ 不清楚这事
儿”。 该工作人员告诉记者：

“ 已经有人来问节能灯的
事，可是居委会目前还没有
收到任何通知，所以并不清
楚这事儿。 ”这话一说，轮到

记者有点儿搞不清楚了。 这
是怎么回事儿啊？ 网上都申
购成功了，可居委会居然还

“ 不清楚这事儿”。

针对此事，记者采访了
市发改委资源科负责人牛
学会。牛学会告诉记者，

7

月
3

日市发改委刚刚向各县
（ 区）发改委通知了此事，但
是从市里到各个居委会、办

事处，逐级安排布置需要一
个过程。 因此，网上申购和
社区相关工作未能同步开
展。 社区和办事处的推广还
需要一段时间，请申购节能
灯的居民耐心等待，后续相
关工作会电话通知。

随后记者又向淇县、山
城区、鹤山区等县（ 区）发改
委询问节能灯申购一事，工

作人员均表示具体实施方
案还没制订好，还未向各个
居委会和办事处通知此事。

12

日，记者接到读者电
话，反映在山城区汤河街街
道办事处遇到类似的情况。

想购买节能灯还要耐
心地等几天，希望相关部门
提高效率，让市民尽快用上
既便宜又环保的节能灯。

居委会居然“不清楚这事儿”

买灯记 居委会填表之

□

记者 周凯楠 秦颖

晨报讯

“ 近段时间，

我们小区门口的早市越来
越热闹了，每天早上从

4

点
多就开始叫卖，有的摊贩还
拿着电喇叭喊，附近几栋家
属楼的居民都受不了了。 ”

7

月
11

日， 家住福田二区的
张先生向记者反映。

张先生住在福田二区
挨着小区东门的那栋楼上，

因为小区东门外有一片空
地， 近日出现了很多卖馍、

卖菜、卖豆浆等的摊贩。

“ 起初这些摊贩只是守
在小区外面等人来买东西，

但后来摊位多了，为了拉客
有人就开始叫卖，有人甚至
用电喇叭叫卖。 ”张先生说，

“ 现在，小区门口成了早市，

又吵又影响交通。 ”

7

月
12

日早上
6

时左
右，记者来到了福田二区东
门口，此起彼伏的叫卖声划
破了早晨的宁静。不少晨练
的居民表示虽然吃早点更
方便了，但是这么吵确实影
响周边居民休息。

“ 有些人凌晨两点多才

下班，可摊贩们凌晨
4

点多
就开始叫卖。上夜班的人刚
躺下就被吵醒了。 ”该小区
的一位居民告诉记者，“ 若
能规范一下，定时定点摆摊
就好了。 ”

记者随后采访了市综
合监察队一名工作人员。该
工作人员告诉记者，现在是
蔬菜旺季，所以周边不少村
民都在福田小区东门附近
摆摊。 市综合监察队每天

6

时
30

分一上班就会对道路
进行疏散，但是大部分时间
道路的疏散需要小区物业

配合了，建议居民和小区物
业一起找商贩们协调解决。

12369

环保服务热线
工作人员表示，噪声若影响
严重可向辖区派出所报案。

□

见习记者 姚倩倩

晨报讯

“ 防辐射孕妇
装有没有什么标准，哪种防
辐射装比较有效？ ”

7

月
12

日，新区胜隆小区的马女士
向记者咨询。

马女士刚怀孕不久，听
说辐射太强对胎儿发育不
好，她就准备买件防辐射的
衣服。 可逛了好几家店，每
个店主对防辐射装的鉴定
标准说法不同，马女士也有
些糊涂了，不知道到底哪种

效果更好。

记者走访了我市几家
妇婴用品专营店发现，防辐
射孕妇装价格相差很大，从
100

多元到
500

多元不等，

几乎每个品牌都称其产品
的辐射屏蔽率能达到

90%

以上。这些防辐射装的标签
上都详细标有衣服面料的
成分，其中金属纤维含量各
有不同，大多在

30%

左右。

新区一家妇婴用品店
的店主告诉记者，这些金属
纤维就是防辐射的屏障。该

店主还当场向记者演示，把
手机用防辐射孕妇装包裹
起来，三分钟后，用其他电
话拨打此电话时，显示“ 无
法接通”。 该店主说：“ 这就
说明衣服有很好的防辐射
效果。 ”而在其他几家店里，

店主则用一个圆球状的发
电体，将发电体靠近防辐射
服， 再用电笔对其进行测
试，电笔显示无电，据说这
样就表示“ 防辐射服的效果
不错”。

随后，记者采访了市质

监局一位工作人员。该工作
人员表示，目前对于防辐射
孕妇装国家还没有制订相
关标准，由于缺乏相关的衡
量标准，对防辐射装的功效
也无法进行衡量和监督 。

“ 用孕妇防辐服包裹手机，

手机显示‘ 无法接通’这种
方法来证明服装的防辐射
功效，并没有科学依据。 ”该
工作人员说，“ 手机之类的
辐射对身体的影响不是很
大，孕妇要防辐射关键还是
要靠自己多注意。 ”
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水电不通
新房无法装修

读者郭先生

10

日来电：他在福田
六区买了房子，钥匙早就领到了，但是
小区迟迟不通水电， 新房一直无法装
修。

市水务集团回复： 工作人员正在
加紧铺设福田五区的管道，四区、六区
的管道工程已经完工。

福源物业公司回复： 物业公司正
在与供电公司积极协商， 争取早日解
决问题。

晨报记者 李崇

一理发店
竟取名“ 发租界”

新区杨先生

10

日来电：新区梅花
巷南一家理发店取名“ 发租界”。 看到
这个名字，他就想到“ 法租界”，感到特
别不舒服， 他希望店铺不要取这种为
求标新立异而让人不舒服的店名。

晨报记者 李鹏

一售票员
中途下车购物

市民王女士

11

日来电：

7

月
10

日
19

时左右， 她乘坐
23

路车经过打
柴口新村，售票员说要下车买东西，司
机就把车停在路边等。 车上乘客对此
意见很大， 希望以后不要再有类似事
情发生。

晨报记者 陈海寅

手机丢失
好心司机送还

新区张女士

10

日来电：

7

月
9

日，她姐姐坐出租车回家，将手机落在
车里。

10

日上午，出租车司机于俊勤
开车将手机送还给她姐姐， 她在此对
这位好心的司机表示感谢。

晨报记者 李鹏

报纸投递
风雨天要注意

读者王女士昨日来电： 她在山城
区北段租了一间门面房， 邮递员投递
报纸时总是把报纸夹在门缝里。 前两
天下雨时他们还把报纸夹在门缝里，

报纸就被淋湿不能看了。 希望再遇到
风雨天气， 邮递员能把报纸放到干燥
的地方。

山城区邮政局回复： 多谢市民对
我们的工作提出意见， 我们会尽快把
意见反馈给邮递员。

晨报记者 秦颖

树枝太长
影响过路行人

读者李女士昨日来电： 新区淮河
路上部分行道树的树枝太长了， 既不
雅观又影响路过此处的行人。

淇滨区园林处： 近日将安排工作
人员修剪。

晨报记者 邓叶染

路面不平
希望尽快维修

读者郝先生

11

日来电：鹤山区通
往山城区的路坑坑洼洼的， 这条路上
过往车辆很多 ， 希望能尽快维修 。

晨报见习记者 张小娜
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防辐射孕妇装功效难衡量
孕妇选购时遇难题

小区周边早市扰民
居民建议摊贩定时定点出摊

地址：新区裕隆福田店一楼 电话：13839239439

因商场装修

黄金 铂金 钯金 彩金

钻石 翡翠 银饰全部处理

有禁不止
新区燕莎购物广场旁边的人行道上，已经设置了禁止在人行道上停车的提示牌，可是人行道上依然停放着很多

自行车和电动车。 晨报记者 李崇 见习记者 渠稳 摄


